
 

 

 

 

 

○ 卒業生と語る会【１月２０日（金）】 

 卒業生３名と在校生の卒業予定者３名が、進路について全校生徒に話をし

てくれました。堂々と発表する先輩方の姿に、感銘を受けた人も多かったよ

うです。感想の一部を紹介します。 

 

・休まずに学校に行くということと、進路について調べて行動することをしていきたいです。また、自分の

意見を言うなどして人前で話すことに慣れる、あいさつの習慣をつけるなど、今日からできることを毎日

意識して取り組んでいきたいです。（３年） 

・一人一人が自分のなりたいもののためにひたすら努力していることが、とてもよく伝わりました。私自身

も後悔のない自分の進みたい道を進んでいきたいと思いました。そのために、今できることや挑戦できる

ものをたくさんして、少しでも自分自身の自信につなげられるようにしたいと思いました。（２年） 

・皆さんの話を聞いて、学校生活の勉強やアルバイトでの人とのコミュニケーションや、お金を貯めること

など、進学や就職どちらを選んでも必要になってくるものが多かったので、今日聞いたことを今後頑張っ

ていきたいと思います。（１年） 

 

 先輩方の経験を直接聞ける良い機会となりました。ぜひ、これからの生活や進路実現に生かしてほしい

と思います。そして、次は皆さんが後輩にメッセージを伝えてください！ 

 

○ ３月を助走期間に 

 キャリパスポートを使って、1年間の振り返りを行いました。どのような１年間だったでしょうか？一

生懸命頑張れたこと、成長できたことについては、自分をほめてあげてください。 

 振り返りをする中で、次の目標や改善点が出てきたことでしょう。３月は授業がない分、自由に使える

時間が多いです。「４月から頑張ればいいや」ではなく、この期間を有効に活用してほしいと思います。 

 特に取り組んでほしいのは、体調管理です。就職や進学をするときには調査書が発行されますが、そこ

に掲載される欠席数は、ごまかすことができません。企業の方と話をすると、欠席数が少ないことを重視

されていることがほとんどです。今年度欠席が多かった人は、体調管理の方法を見直し、すぐに実行に移

しましょう。 

 また、就職試験で「円安とは何ですか」、「今の総理大臣の名前は何ですか」などと聞かれた人がいます。

学校の授業や資格の勉強も大事ですが、社会に目を向けることも忘れないようにしてください。ニュース

や新聞をチェックすることをおすすめします。 

 

○ 余談 「犀」の意味 

 「犀」とは、動物のサイのことです。サイはあまり群れません。自身の角を頼りにし

て、力強く生きています。サイの生き方のように、自分の進路は己自身で切り拓いてい

く、そんな気概と強さを持ってほしいと考え、進路だよりを「犀」としました。これか

らも、たくましく生きていく力を身につけていってほしいと願っています。 

進路だより 第５号 

令和５年２月２８日 

大垣商業高等学校 

定時制進路指導部 
進路だより「犀

さい

」 


